

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Kesimpulan yang diperoleh sebagai hasil penelitian ini adalah sebagaimana berikut.

1. Perencanaan Praktik Kerja Industri Berbasis Mutu SMK Negeri 3 Wonosari sudah dilaksanakan dengan baik. Perencanaan dilakukan melalui koordinasi tim, sosialisasi, pembekalan pihak internal dan eksternal untuk siswa, inventarisasi DU/DI. Namun, perencanaan Prakerin di SMK Negeri 3 Wonosari pengendalian dokumen masih perlu ditingkatkan lagi.
2. Pengorganisasian Prakerin Berbasis Mutu di SMK Negeri 3 Wonosari sudah dilaksanakan dengan mengacu pada mutu baik. Pengorganisasian dilakukan dengan penunjukan sumber daya manusia yang kompeten dan bertanggungjawab, ada manajemen sarana dan prasarana yang tersedia dalam pelaksanaan, dan ada alokasi anggaran. Sumber daya manusia yang ditunjuk dalam pelaksanaan Prakerin adalah tim Prakerin, lini kehumasan. Koordinasi dimulai sejak SK Panitia diterbitkan. Tim Prakerin membentuk guru pembimbing untuk siswa. Pengorganisasian juga dilakukan terhadap fasilitas yang digunakan dalam Prakerin serta pembiayaan Prakerin. Pembiayaan Prakerin dilakukan secara pribadi oleh siswa.
3. Pelaksanaan Prakerin berbasis mutu di SMK Negeri 3 Wonosari sudah dilaksanakan dengan baik. Pelaksanaan dilakukan secara konsisten selama 3 bulan. Kegiatan-kegiatan dalam pelaksanaan Prakerin yaitu

pengelompokkan siswa sesuai jurusan untuk keperluan permohonan kepada pihak DU/DI sesuai dengan kuota yang tersedia, penyerahan prakerin, kegiatan dan penempatan siswa di industri, monitoring, penilaian, penarikan. Monitoring yang dilakukan oleh guru pembimbing terhadap pelaksanaan yang intensif serta komunikasi yang efektif dengan pihak DU/DI, dan mengedepankan kualitas industri.

4. Evaluasi Prakerin Berbasis Mutu di SMK Negeri 3 Wonosari sudah dilaksanakan dengan mutu baik melalui rapat evaluasi yang melibatkan tim Prakerin, manajemen sekolah. Dalam pelaksanaan evaluasi ini, semua pihak yang terlibat di lapangan harus menyampaikan hasil temuan-temuan selama pelaksanaan Prakerin. Evaluasi selalu dilakukan dalam setiap kali pelaksanaan Prakerin. Evaluasi juga dilaksanakan untuk kepentingan kegiatan Prakerin selanjutnya agar dapat dilaksanakan dengan lebih baik lagi. Adapun hal-hal yang dievaluasi yaitu perencanaan dan pelaksanaan Prakerin terkait hasil yang dicapai. Kegiatan evaluasi sudah berjalan dengan rutin sesuai yang sudah diagendakan.

## **B. Implikasi**

Hasil penelitian sebelumnya telah mengungkap tentang Prakerin Berbasis Mutu SMK Negeri 3 Wonosari. Implikasi dari hasil penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Bagi Kepala Sekolah, hasil penelitian ini bisa digunakan sebagai bahan masukan khususnya bagi Kepala Sekolah SMK Negeri 3 Wonosari dalam penyusunan perencanaan dan pelaksanaan kebijakan terkait dengan

pelaksanaan Prakerin Berbasis mutu dalam upaya meningkatkan kualitas dan kompetensi siswa pada masa depan.

2. Bagi Manajemen Sekolah, hasil penelitian telah membuktikan bahwa Prakerin Berbasis Mutu merupakan salah satu kegiatan yang efektif untuk meningkatkan kualitas serta kompetensi siswa dalam bekerja. Oleh karena itu, SMK Negeri 3 Wonosari diharapkan terus melakukan pengembangan dalam pelaksanaan pengelolaan Prakerin Berbasis Mutu secara berkelanjutan, sehingga kualitas dan kompetensi siswa di dunia kerja semakin baik.

### **C. Saran**

Saran yang dapat diberikan terkait dengan hasil penelitian ini adalah sebagai berikut.

1. Sekolah bisa menggunakan manajemen berstandar ISO sehingga dokumen terkendali maksimal. Manajemen sekolah di SMK Negeri 3 Wonosari perlu menyusun rencana yang lebih terarah dengan adanya dokumen perencanaan Prakerin Berbasis Mutu. Dokumen tersebut dapat berisikan tujuan pengembangan serta strategi yang dapat dilakukan terkait dengan pengembangan Prakerin Berbasis Mutu di SMK Negeri 3 Wonosari.
2. Manajemen sekolah perlu menambah guru pembimbing yang memiliki kualifikasi akademik yang sesuai dan melakukan pelatihan *on the job training* di industri untuk pembimbing, menambah sarana dan prasarana pendidikan yang dibutuhkan dalam pelaksanaan Prakerin.

3. Guru SMK Negeri 3 Wonosari diharapkan senantiasa bersedia memajukan sekolah melalui pengembangan Prakerin Berbasis Mutu. Guru pembimbing diharapkan bersedia mengikuti pelatihan-pelatihan terkait dengan pengembangan Prakerin di dunia industri guna memperoleh pengetahuan yang lebih mumpuni untuk mengembangkan kesiapan siswa dalam mengikuti Prakerin.
4. Peneliti selanjutnya dengan topik relevan terhadap penelitian ini diharapkan dapat melakukan pengembangan guna memperoleh hasil penelitian yang lebih baik. Pengembangan dapat dilakukan dengan membandingkan peningkatan kompetensi siswa sebelum dan setelah mengikuti Prakerin.